

Bruno
553-3646



asile-
d
o communauté
8000
g.ca
YouTube

que Inc.
ée Robert
e-le-Grand
3-6771
rduapm.com
rdua.com

ulx
AFFILIÉ À
IPRIX
450 441-4949
450 441-7997

rendez-vous
Massothérapie
OTOTHERAPIE
CHERS inc.
sile-le-Grand
450 653-1880

riste
#104
IR1

énard
en propriétaire
Suivez-nous sur:
familiprix.com

généreux annonceurs
aci de les encourager

Siège social:
1649, rue Montarville, Saint-Bruno
Télécopieur: 450-461-0380
Centre de service Saint-Basile-le-Grand:
2210, boul. du Millénaire, btr. 100, Saint-Basile-le-Grand
Télécopieur: 450-653-6501

ENTREPRENEUR GÉNÉRAL
FABRICATION ET INSTALLATION DE:
MÉTALUX DÉVRES | STRUCTURE D'ACIER | ACIER INOXYDABLE
Groupe C&G Beaulieu Inc. 450-653-9581
cgbeaulieu@cgbeaulieu.com
368 Grand Boulevard Est,
Saint-Basile-le-Grand
(Québec) J3N 0E1

LES AUTOBUS ROBERT Itée
Voyages spéciaux - Charter buses
Transport urbain
Beloeil - McMasterville - St-Basile-le-Grand
450 653-5568 / 450 653-1162

**MONUMENTS
ROGER FONTAINE**

1530, rue Girouard Est, Saint-Hyacinthe
Autoroute 20, sortie 133
www.monumentsfontaine.com 450 252.4137

GRANITE LACROIX
manufacturier de monuments
Près de vous depuis 1952
FRANÇOIS GADBOIS
450 346-7140 poste 79
granitelacroix.com

Jean Coutu 450-441-1944
Sonia Guimont & Isabelle Normandin, propriétaires
Livraison gratuite de vos prescriptions
Lundi au vendredi: 9h00 à 21h00
Samedi et dimanche: 9h00 à 18h00

JEAN-FRANÇOIS ROBERGE
Député de Chambly
**ASSEMBLÉE NATIONALE
DU QUÉBEC**

**COMPLEXE FUNÉRAIRE
DEMERS**
salondemers.com
450 467-4780
651, boul. Laurier, McMasterville

Opto Réseau
Dr. Caroline Roch
Optométriste
Centre Optique St-Basile
30 montée Robert #109
St-Basile-le-Grand (QC) J3N 1L7
Tél.: 450 441-4400 • Téléc.: 450 441-4224
www.opto-reseau.com

Proposer l'Évangile au cœur des

11 janvier 2026

Feuillet Paroissial

Unité pastorale Saint-Basile/Saint-Bruno

Communauté chrétienne Saint-Basile-le-Grand

205, rue Principale, Saint-Basile-le-Grand, (Qc) J3N 1L6

Tél. : 450-653-6144

Courriel : stbasile.paroisse@gmail.com

Site Internet : www.unitesaintbasilesaintbruno.org

Diocèse de Saint-Jean-Longueuil

Évêque : Mgr Claude Hamelin

Équipe pastorale

Frédéric Bakala, curé

Jean Lambert, prêtre-collaborateur

Ani Ménard, coordonnatrice

François Therrien, agent de pastorale

Linette Zoumenou, personne collaboratrice

Mélanie Lefebvre, secrétaire pastorale

Denis Duval, bénévole mandaté

Micheline Garneau, bénévole liturgie

Assemblée de Fabrique

J. André Lévesque vice-président,

Marguilliers: Sylvain Prévost, Richard Bourguin,

Jérôme Bolté

Heures de bureau

Lundi au jeudi 9 h 30 à 12 h 00 et 13 h 00 à 16 h 00

Vendredi fermé

Gérante de Fabrique : Josée LaForest

cimetière: Dany David

AGENDA	Vendredi 9 janvier au dimanche 18 janvier
Vendredi 9 janvier	Messe à l'église Saint-Basile-le-Grand
8 h 30	André Carmel-Offrandes aux funérailles
Samedi le 10 janvier	Messe à l'église Saint-Basile-le-Grand
16 h 00	Richard Bresse-Parents et amis
Dimanche 11 janvier	Messe à l'église Saint-Basile-le-Grand
10 h 00	Messe aux intentions des paroissiennes et paroissiens de Saint-Basile/Saint-Bruno
Vendredi 16 janvier	Messe à l'église Saint-Basile-le-Grand
8 h 30	Jean-Baptiste Langelier-Offrandes aux funérailles
Samedi 17 janvier	Messe à l'église Saint-Basile-le-Grand
16 h 00	Irène Béland-Denis Himbeault Nous prions pour Yvan Himbeault-Denis Himbeault
Dimanche 18 janvier	Messe à l'église Saint-Basile-le-Grand
10 h 00	Rosa DeStephano Azeni-Parents et amis



Quête hebdomadaire

Quête 24 au 31 décembre 2368,40\$

1 au 4 janvier 545,85\$

Merci pour votre générosité!

Votre temps peut faire une différence

La vie de notre paroisse repose sur l'engagement de personnes qui acceptent de donner un peu de leur temps et de leur cœur. Aujourd'hui, nous avons besoin de vous pour continuer à faire vivre une communauté accueillante et fraternelle.

Que votre disponibilité soit grande ou modeste, chaque présence compte. Le bénévolat est avant tout une occasion de partager, de servir et de grandir ensemble.

Si vous avez le goût de vous impliquer, de façon ponctuelle ou régulière, je vous invite à me contacter. Nous prendrons le temps d'en discuter simplement, selon vos intérêts et vos disponibilités. N'hésitez pas à m'appeler ou m'écrire

Votre engagement peut vraiment faire une différence.

Ani Ménard

Les déserts de l'intime

« Il n'est pas que des déserts dans la géographie physique. Il en est de plus intérieurs, dans la géographie de l'intime », écrit Monique Durand dans son texte sur le désert paru dans *Le Devoir* du 5 juillet dernier. Désert affectif assorti de l'absence de liens avec d'autres.

Cependant, « le désert affectif se vit pas que seul avec soi, il est parfois plus souffrant à deux ou en groupe », écrit-elle. En cette époque de communication tous azimuts, « nos sociétés ressemblent de plus en plus à des déserts », note l'essayiste Michel Benoît. L'isolement social se répand à la vitesse de propagation des nouvelles technologies qui semblent plus isoler que favoriser de véritables rencontres.

L'avènement des technologies, qui pensent et parlent à la place des humains, évoque l'idée d'un désert de la pensée de plus en plus présent dans nos vies. Par contre, comme le souligne Monique Durand, « il y a des déserts qui donnent du souffle, élargissent le regard, nous amplifient ». Lui revient alors ce magnifique livre écrit par le poète et diplomate libanais Salah Stétié, *Réfraction du désert et du désir*. Désir de quelque chose d'autre que recèleraient les immensités.

« Nous sommes nombreux, écrit-elle, à appeler le grand air, le silence et la contemplation. Nous sommes nombreux à rechercher des étendues où la vue se perd, d'amples espaces où se reposer, souvent de nous-mêmes. On veut cueillir des aurores boréales en janvier et de petites fraises des champs en juillet. Les pieds dans les joncs, la neige ou les feuilles mortes, on court dessous les nuages. On cherche, chacune et chacun, son désert où, pendant quelques secondes, tout sera apaisé. »

Ici, nous sommes privilégiés. Nous avons notre propre désert. Il est juste à côté, tout près. C'est notre chapelle, un bel endroit où se poser, où se reposer, parfois de nous-mêmes. Et, tel le Petit Prince, Jésus est là, tout simplement et nous émerveille en toute simplicité. Il est là, silencieux, et cependant quelque chose rayonne en silence car, « ce qui embellit le désert, dit le Petit Prince, c'est qu'il cache un puits quelque part ».

Et, puisant un peu d'eau, le Petit Prince est étonné d'entendre le puits chanter. Et l'eau qu'il puise est bien autre chose qu'un aliment. Elle est bonne pour le cœur. Jésus nous invite à venir puiser, dans le désert de nos vies, une eau vive, une eau qui risque de créer une véritable dépendance.

René Lefebvre

BAPTÈME CÉLÉBRÉ À SAINT-BASILE LE DIMANCHE 11 janvier, 12 h 00

 Nous aurons la joie d'accueillir comme membre de l'Église et de le reconnaître comme enfant de Dieu par le baptême :

RAPHAËL(M) : enfant de Christine Levesque et Gabriel Senecal

Félicitations aux heureux parents!

Messe familiale – Dimanche 18 janvier

Familles, petits et grands, vous êtes attendus !

Venez vivre un moment joyeux, vivant et rassembleur lors de la messe familiale, le dimanche 18 janvier à 10 h, à l'église Saint-Basile.

Une célébration où les enfants ont toute leur place, où l'on prie simplement, où l'on chante, où l'on partage... ensemble.

Et ce n'est pas fini !

Après la messe, restez avec nous pour un goûter convivial : un beau temps pour jaser, rire, se rencontrer et tisser des liens entre familles.

Une belle façon de nourrir la foi et de passer un bon moment en famille.

On vous attend avec joie !

Parents & Café – Un temps pour se rencontrer

Être parent est une belle aventure... parfois exigeante. « Parents & Café » vous propose un moment pour faire une pause, partager votre vécu et nourrir votre foi, en toute simplicité.

Jeudi 15 janvier 2026 à 19 h dans le sous-sol de l'église Saint-Bruno

Dans un climat fraternel et accueillant, venez échanger sur la parentalité, la foi et la vie quotidienne. Un temps pour s'écouter, s'encourager et grandir ensemble, entre parents croyants.

Café offert – accueil chaleureux garanti

Vous êtes les bienvenus, tels que vous êtes.

Nanci et Ani

Recu pour déclaration fiscale

Les recus seront envoyés à la fin février.

Merci de votre soutien à la mission de l'Église.

Pour avoir plus de détails sur les façons de faire un don, vous pouvez aller sur notre site internet pastosbasbr.com



Écho-Pasto

Une nouvelle année, une mission renouvelée

Au début d'une nouvelle année, nous prenons souvent des résolutions: prendre soin de soi, ralentir, donner plus de sens à ce que l'on vit. Ces désirs profonds rejoignent, sans toujours que nous en soyons conscients, l'appel que nous entendons ce dimanche avec la fête du Baptême de Jésus.

En sortant des eaux du Jourdain, Jésus n'accomplit pas un geste privé. Il entre pleinement dans sa mission. Il se laisse appeler, envoyer, reconnaître : « *Tu es mon Fils bien-aimé.* » À partir de ce moment, toute sa vie devient service, rencontre, don de soi.

Aujourd’hui encore, cette parole nous rejoint. Par notre baptême, nous aussi sommes appelés et envoyés. Et bien souvent, c'est en donnant de notre temps, en nous engageant concrètement pour les autres, que nous découvrons qui nous sommes vraiment.

Dans notre communauté, combien de personnes témoignent de cette joie ! Pensons à ce bénévole qui, après sa retraite, cherchait un sens nouveau à ses journées. En s'impliquant auprès des plus vulnérables, il a découvert bien plus qu'une occupation : une mission. Il le dit lui-même : « *Je croyais donner, mais j'ai surtout reçu.* » Sa foi s'est approfondie, sa vie s'est élargie, et il s'est senti pleinement à sa place.

En ce début d'année, pourquoi ne pas transformer nos résolutions en engagement ? Non pas pour faire plus, mais pour vivre plus vrai. Le bénévolat, sous toutes ses formes, est une manière simple et concrète de répondre à l'appel du Christ : servir, aimer, bâtir ensemble.

Que cette nouvelle année soit pour chacun et chacune de nous l'occasion de redécouvrir la joie d'être appelé... et envoyé.

Ani Ménard

Enveloppes numérotées

Il est possible d'avoir des enveloppes à votre nom pour la quête hebdomadaire. Cela vous permet de compiler vos dons de quête et de recevoir un reçu pour fin d'impôt à la fin de l'année. Les enveloppes 2026 sont maintenant disponibles au presbytère.

Les cieux s'ouvrent l'amour du Père

La liturgie nous propose le Baptême de Jésus. On se demande pourquoi Jésus se fait-il baptiser? Au temps de Jésus, Jean Baptiste baptisait dans le Jourdain où une foule était en quête de conversion, de faire un changement de vie afin de se préparer à la venue du Messie. Jésus n'avait pas besoin de conversion. S'il accepte de descendre dans le Jourdain c'est qu'il est venu partager nos peines, nos souffrances et nos aspirations. En un mot, il accepte d'entrer dans la file de ces hommes et femmes qui cherchent un chemin neuf. Un geste qui surprend car le Fils de Dieu se tient au milieu des blessés du monde, des plus vulnérables, comme s'il plongeait dans notre fleuve intérieur pour rejoindre chacun de nous dans ce qu'il vit, dans ce qu'il doute, dans ce qu'il espère et dans ce qui défigure l'image de Dieu en nous. Jésus entre dans notre nuit pour y apporter la lumière de l'aube.

Au moment de sortir de l'eau, les cieux s'ouvrent. L'Esprit-St descend et fait entendre ces paroles splendides : *tu es mon Fils bien-aimé!* C'est comme si la Ste Trinité se laissait voir un instant, non pas dans un signe intimidant, mais dans une tendresse qui se penche sur la misère et la souffrance de notre humanité. Le baptême de Jésus devient alors une fenêtre ouverte qui relie le ciel et la terre. Ce sont aussi les bras du père qui attend son enfant prodigue. Jésus inaugure sa mission, soit celle de marcher avec nous, soigner nos plaies, relever celui qui est tombé, apporter la lumière à l'aveugle, guérir les coeurs blessés et offrir un amour qui pardonne et redonne joie et paix. Il vient annoncer un Royaume qui a saveur de bonté, de lumière, de fête et d'espérance. Il porte l'invitation du Père qui nous a préparé un festin auquel nous sommes tous conviés. Il vient nous habiller d'un amour sans limites, gratuit, sans condition et nous redire que la vie est plus forte que la mort.

Notre baptême devient alors un passage et une naissance nouvelle. Lorsque je suis baptisé, je suis plongé dans une vie nouvelle. L'eau, si humble soit-elle, devient comme une source, elle lave tout, elle recrée, elle ouvre le cœur du Père qui m'accueille comme son propre enfant. Lorsque l'eau coule sur la tête du baptisé, en même temps, l'Esprit-St fait couler dans son cœur et son âme la vie divine, la vie éternelle et l'amour du Père pour son enfant. Une lumière naît dans le cœur qui ne demande qu'à être maintenue vivante, pour éclairer, réchauffer et guider. Et le Père vient me redire ces paroles divines *tu es mon enfant bien-aimé*. Cet amour est gratuit. Non pas parce que je suis toujours aimable ou que je réussis tout, mais bien parce que le Père commence en moi une histoire et une grande aventure. Je deviens, à partir de cet instant, un *envoyé* afin que toute ma vie soit une histoire d'amour qui raconte la bonté du Père pour son enfant.

Le baptême chrétien a pour conséquences différentes attitudes : d'abord me souvenir de ma source, car un amour divin m'habite comme une eau vive qui saura me rafraîchir lorsque la route sera sèche. Puis, laisser l'Esprit-St travailler en moi afin que ma vie reflète cette lumière pour donner un pardon sans bruit et une attention aux fatigués de la vie. Enfin, en vivant avec cohérence, bienveillance et courage un amour qui éclaire ceux et celles que la vie laisse sur le bord du chemin.

Le baptême n'est pas un souvenir rangé dans un tiroir. C'est une source d'eau vive et un amour qui fait retentir cette certitude que Dieu m'aime, me connaît par mon nom, me soutient dans les jours plus lourds et souffle en moi le courage d'aimer comme le Père peut m'aimer. C'est aussi une porte par laquelle Dieu me rejoint et par laquelle je peux toujours revenir, chaque fois que je me sens perdu, oublié ou blessé.

Lauréot Couture, ptre

Qu'est-ce qu'un défibrillateur?

Un Défibrillateur Automatisé Externe (DAE) est un dispositif médical qui aide à la réanimation de victimes d'arrêt cardiaque. Accompagné d'un massage cardiaque, le défibrillateur contribue à augmenter significativement les chances de survie.

Qui peut utiliser un défibrillateur ?

Le DAE est facile à utiliser **Tout le monde est en mesure d'utiliser un DAE**. Vous n'avez pas besoin d'être un professionnel de la santé. Les DAE sont des appareils intelligents – ils n'administrent une décharge électrique qu'à un cœur qui en a besoin. Vous ne pouvez pas blesser la personne; vous ne pouvez que l'aider!

Le fonctionnement d'un défibrillateur automatisé externe

Lors d'une intervention, si l'on est seul, il faut mettre en marche le défibrillateur, poser les électrodes et suivre les instructions (**guidage vocal**). Les secours peuvent être appelés pendant que le défibrillateur effectue les analyses. En équipe de secouristes, l'un des intervenants peut alerter les secours pendant que l'autre procède à la mise en place du défibrillateur. La démarche est simple "appeler, masser, défibriller". Cette démarche permet de donner une chance de survie à la victime.

Il est situé dans le corridor qui mène aux toilettes près de la porte.

